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C U A U H T É M O C 
C A L D E R Ó N  S E 
APLICA POR EL FAM.
Tr a s  s a be r  que  e l 
e m p r e s a r i o 
C U A U H T É M O C 

CALDERÓN  ser ía el 
coordinador estatal del 

Frente Amplio por México 
en favor de XÓCHITL GÁLVEZ lo 
que,  dicho sea de paso,  causó 
entuertos a más de tres, resulta que 
no ha sido tal.  Los presidentes 
estatales de los partidos de la alianza 
PRI-PAN-PRD siguen trabajando para 
for talecer al Frente Amplio por 
México, pero el CUAUH está enfocado 
en  cooptar  la  mayor  par te  de 
seguidores para la senadora; es decir, 
es tá  ar reando la  organizac ión 
X O C H I L Ó V E R S ,  j u n t o  a  l a 
coordinadora estatal YAZ OLIVA, 
para atraer a los indecisos, los 
i n d i f e r e n t e s  a  l o s  p a r t i d o s , 
desinteresados de la política o que 
tengan el voto definido en contra de 
Morena, y que en realidad representan 
la población cautiva en las mentadas 
encuestas. Él asegura que hace labor 
paralela a la de los dirigentes de los 
par tidos, por eso ni sufre ni se 
acongoja…

LE DAN UNA SILLA 
ROTA A XÓCHITL 
GÁLVEZ.
Otra que ni sufre ni se 
acongoja y fue noticia 
nacional –otra vez- fue 

XÓ C H I T L  G Á LV E Z 
porque estuvo a punto 

de caer en un evento de la 
aspirante a la Jefatura de la 

CDMX, LÍA LIMÓN. A alguien se le 
pasó revisar las condiciones de las 
sillas y la que la senadora se iba a 
sentar tenía las patas bandolas, tanto 
que casi la lleva de sentonazo al piso, 
si no fuera porque la alcanzaron a 
agarrar. Parece que sus detractores 
no se dan cuenta que cualquier cosa 
que le critiquen hace crecer su fama 
hombreee. Y luego que ella todo lo 
toma a la ligera, pues peor para ellos. 
La silla puede representar su desplome 
en preferencias, como muchos le 
señalaron, o que esa le quedó chica 
y va por una más grande, así lo dijo.

SAMUEL GARCÍA LE TIRA 
A LO GRANDE.
Movimiento Ciudadano sigue en pie 
con la idea de postular a un candidato 
a la presidencia de la República 
porque no está de acuerdo en apoyar 
a ninguna de las dos aspirantes que 
han saltado hasta ahora: XÓCHITL 

GÁLVEZ y CLAUDIA SHEINBAUM. 
Así que con la solicitud de licencia 
de SAMUEL GARCÍA para retirarse 
como gobernador al  menos los 
próximos seis meses, el par tido 
naranja recobra la esperanza de que 
algún abanderado suyo aparezca en 
l a s  b o l e t a s  d e l  2 0 24  p a r a  l a 
presidencial. El regio ya había dicho 
que nomás estaba esperando cumplir 
los 35 años para tirarle a lo grande, 
así que ya que tiene la venia de su 
estado y de su líder nacional, va por 
esa silla presidencial.

MARCELO EBRARD SIGUE 
EN LA CARRERA.
Si por cualquier cosa SAMUELITO 
no quedara, DANTE DELGADO, líder 
nacional de Movimiento Naranja, 
t i ene  en  MARCELO  EB R AR D 
CASAUBÓN la posibilidad de cubrir 
el espacio y lanzarlo a la candidatura 
que no pudo obtener en Morena. 
Como ya está viendo que el Colegio 
Electoral del partido guinda no va a 
resolver a favor su impugnación, 
buscará otra opción, sin necesidad 
de afiliarse a ningún otro partido; 
baste con que le abran las puertas y 
puede postularse como candidato 
externo, al menos así lo 
cons ideró  DANTE  y 
resultar ser una opción 
bastante seria para 
que este ins t i tuto 
p o l í t i c o  t e n g a 
representación en las 
elecciones venideras.

I M P I D E N  P E N S I O N A D O S 
COMPARECENCIA DE “NACHO”.
Seguros de que IGNACIO SÁNCHEZ 
diría otra vez a los diputados las 
opciones para rescatar al Issstezac y 
que éstas estaban en sus manos, 
pensionados y jubilados terminaron 
por impedir que compareciera ante 
la Legislatura. “NACHO”  ya iba 
preparado y decidido a ponerles de 
frente el panorama –otra vez- a los 
legisladores para que ya fueran 
tomando las decisiones necesarias, 
pero con eso de que hay más de tres 
con cola que pisarles, algunos optaron 
por fortalecer lo que se convirtió en 
una mani fes tac ión y  completo 
desorden, y mejor suspendieron la 
comparecenc ia .  C la ro  que  su 
movimiento es válido y no se demerita, 
pero a mi ver, era el momento de que 
les rindieran cuentas a detalle y ellos 
hacer las propuestas que dicen que 
tienen… Total que IGNACIO quedó 
en medio, entre dos intereses y nomás 
por ser el administrador de lo que 
no hay…
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SOMBRERETE, ZAC.- EL ALCAL-
DE, ALAN MURILLO MURILLO, EN-
TREGÓ MOBILIARIO ESCOLAR A 
LA PRIMARIA ADOLFO LÓPEZ MA-
TEOS DE LA COLONIA GONZÁLEZ 
ORTEGA, EL CUAL FUE DONADO 
POR OLGA LIDIA VALENZUELA, 
MEDIANTE UN CONVENIO DE CO-
LABORACIÓN ENTRE EL AYUNTA-
MIENTO Y LA COMUNIDAD 
MIGRANTE.
POSTERIORMENTE SE FIRMÓ EL 
ACTA DE ENTREGA POR EL DELE-
GADO, ALBERTO GARCÍA, ASÍ 
COMO EL DIRECTOR DE LA PRI-
MARIA, ROBERTO GALVÁN, Y EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL. 
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DIANA GUTIÉRREZ



04       ENTORNO    ecodiariozacatecas   Martes 24 de octubre de 2023

https://coepla.zacatecas.gob.mx/


         ecodiariozacatecas      ECODIARIO       05Martes 24 de octubre de 2023

ZACATECAS, ZAC.- Este lunes se 
realizaría la comparecencia del 
titular del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Traba-
jadores del Estado de Zacatecas 
(Issstezac), Ignacio Sánchez, ante 
la Legislatura del Estado, con mo-
tivo de las glosas del segundo in-
forme de laborales del gobierno 
estatal; sin embargo, fue suspen-
dida y se reagendará por la pre-
sencia de manifestantes y traba-
jadores de la institución.

La problemática se dio apenas 
ingresó Ignacio Sánchez al pleno 
de la Legislatura del Estado, cuan-
do los trabajadores del Issstezac 
aplaudían y vitoreaban al titular 
del instituto, mientras que los ma-
nifestantes, principalmente pen-
sionados y jubilados, pedían la sa-
lida de Ignacio Sánchez.

Lo anterior impidió que pudie-
ra realizarse el desarrollo de la se-
sión legislativa y con ello llevar a 
cabo la comparecencia de Ignacio 
Sánchez. 

Mientras esto sucedía, la pre-
sidenta de la mesa directiva, Geor-
gia Fernanda Miranda, pedía orden 
y respeto, mientras los pensiona-
dos respondían a gritos “nos hu-
bieran respetado primero”.

Cuando Ignacio Sánchez pre-
tendía iniciar su discurso, fue in-
terrumpido por gritos de “fuera 
Nacho”, “corrupto”, “mentiroso”, 
entre otros términos similares.

La insistencia de guardar orden 
seguía por parte de Georgia Fer-
nanda Miranda, quien refirió que 
de no guardar silencio desalojaría 
el lugar de invitados, ya que así lo 
determina las reglas y leyes.

Por lo que Ignacio Sánchez úni-
camente pudo pronunciar las pa-
labras “una vez más tengo el pri-
vilegio de comparecer ante el 
Pleno de esta soberanía” pero 
Georgia Fernanda Miranda solici-
tó que se diera un receso de la se-
sión que tras unos minutos deter-
minó no haber condiciones para 
la comparecencia, reagendándo-
se en su oportunidad.

'TRUENAN' MANIFESTANTES 
COMPARECENCIA DE 
TITULAR DE ISSSTEZAC

TITULAR DEL IZC:

JESÚS CASTRO
FOTOS: ESTHER CONSUEGRA

CULTURA, PARTE FUNDAMENTAL 
PARA EL DESARROLLO DE ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.- La directora 
general del Instituto Zacatecano 
de Cultura (IZC) “Ramón López 
Velarde”, María de Jesús Muñoz 
Reyes afirmó durante su compa-
recencia ante integrantes de la 
Sexagésima Cuarta Legislatura 
del Estado que la cultura en esta 
administración es un pilar funda-
mental para el desarrollo, pues 
promueve la inclusión, la diversi-
dad y la participación de todos los 
sectores.

Muñoz Reyes expuso que en 
materia de cultura, los resultados 
son consecuencia de un arduo 
trabajo enfocado en rescatar y 
promover la invaluable herencia 
cultural de la entidad, además del 
compromiso continuo del gober-
nador David Monreal Ávila con los 
artistas y gestores culturales, 
quienes fomentan y fortalecen la 
identidad del pueblo zacatecano.

Dijo que el trabajo de la insti-
tución que encabeza se ha cen-
trado en el fortalecimiento de la 
educación artística para acercar 
la cultura a niños y jóvenes, a fin 
de fomentar su creatividad, sen-
sibilidad y estimular, de esta ma-
nera, su participación activa en el 
ámbito cultural.

En este periodo se ha promo-
vido la creación y difusión de di-
versas expresiones artísticas 

ECODIARIO

como la música, la danza, el teatro, 
el cine, las artes plásticas y visua-
les, así como la literatura, acciones 
que son resultado del esfuerzo de 
cada una de las áreas del IZC como 
sus museos, Centro Cultural Ciu-
dadela del Arte, Cineteca, Fotote-
ca, Centro Estatal de las Artes y 
el Teatro Ramón López Velarde, 
de acuerdo con un comunicado.

Asimismo, se organizaron fes-

tivales, exposiciones, temporadas 
de teatro y danza, ciclos interna-
cionales de cine, actividades aca-
démicas y programas especiales; 
se trata de esfuerzos que no sólo 
se han centrado en el ámbito ur-
bano sino también en la atención 
a las comunidades y municipios 
con proyectos de rescate y for-
talecimiento de las tradiciones y 
festividades populares que enri-

quecen la identidad.
Dijo que el programa de Desa-

rrollo Cultural Municipal, que tuvo 
la participación de 39 demarca-
ciones con 86 proyectos, es de 
los más nobles, porque el destino 
de sus recursos es decidido por 
los propios municipios, con base 
en sus necesidades, a partir de 
proyectos de la línea de la anima-
ción cultural, la formación artísti-

ca, fomento al libro y la lectura, 
desarrollo y difusión de la cultura 
popular y el fortalecimiento a sus 
institutos municipales de cultura.

En esta misma línea de descen-
tralización de la cultura, habló de 
la extensión de los festivales más 
importantes del estado, con 511 
actividades, en 51 municipios, así 
como de la riqueza patrimonial ma-
terial e inmaterial de los pueblos, 
de los que son depositarios los 32 
museos comunitarios que existen 
por iniciativas independientes o de 
iniciativas ciudadanas.

Refirió las actividades cultu-
rales que atienden la descentra-
lización de los bienes y servicios 
culturales y algunos de sus pro-
gramas como el de Acciones Cul-
turales, Multilingües y Comunita-
rias (PACMyC), que se lleva a cabo 
en coordinación con el Gobierno 
de México.

Mención especial tuvo el tema 
de los museos adscritos al IZC, en 
los que, además del mantenimien-
to y rehabilitación de dos de ellos, 
se desarrollaron actividades de 
mediación como conversatorios, 
actividades pedagógicas, recorri-
dos con especialistas y talleres, 
para acercar el arte y la cultura a 
los visitantes, así como 22 expo-
siciones temporales que benefi-
ciaron a 107 artistas zacatecanos 
y 91 nacionales, con una afluencia 
de 16 mil 300 visitantes.
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ROBO A HOSPITAL 
FUE PERPETRADO POR 
3 HOMBRES: SSP

TRABAJO COORDINADO REFLEJA 
UN ZACATECAS MÁS PACÍFICO: 
RODRIGO REYES

ZACATECAS, ZAC.- El titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
del municipio, Gustavo Serrano 
Osornio, desmintió que el robo al 
Hospital San José, el pasado do-
mingo, no fue perpetrado por un 
comando armado, sino por tres 
hombres con un arma corta, la 
que al momento se desconoce si 
es un arma real o de juguete.

Explicó que de inmediato se 
conoció esta información gracias 
al reporte y a la atención que se 
dio para la investigación por medio 
de los videos de seguridad.

“Traían mucha información. 
Ingresaron directamente con la 
persona y pidieron específicamen-
te el cobro de honorarios de los 
doctores, lo que nos hace pensar 
que hay alguien implicado, invo-
lucrado al interior del hospital”, de-
claró.

Resaltó que en la Secretaría 
de Seguridad Pública de la capital, 
es el primer hecho que registran 
en torno al robo de un hospital, se-
ñaló que al menos en en la ciudad 
no se habían dado dichas prácticas 
delincuenciales.

ZACATECAS, ZAC.- El secretario 
general de Gobierno, Rodrigo Re-
yes Mugüerza, llamó a las institu-
ciones de seguridad a sentirse 
orgullosas del trabajo que realizan 
para pacificar el estado, pues aho-
ra no sólo se contiene la violencia, 
sino que ésta disminuye.

Al encabezar la ceremonia de 
honores a la bandera, realizada en 
las instalaciones de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), el fun-
cionario aseguró que “la coordi-
nación, hoy en Zacatecas, ha dado 
buenos resultados y no debemos 
permitir que decaiga el ánimo, por-

ZACATECAS, ZAC.- La denuncia que 
el Ayuntamiento de Loreto interpu-
so en contra de un exalcalde de ese 
municipio, la exsíndica y el exteso-
rero por el presunto desvío de re-
cursos por el orden de los 123.4 
mdp, podría ser resuelta en un pla-
zo “de unos tres o cuatro meses”, 
detalló el titular de la Auditoría Su-
perior del Estado (ASE), Raúl Brito 
Berúmen.

Pese a que las cuentas públicas 
son revisadas y auditadas, e incluso 
tienen observaciones que la ASE les 
hace, luego son aprobadas por la Le-
gislatura local, pero, advirtió “están 
las observaciones en todos los entes, 
por diversas causas. El que se aprue-
be una cuenta pública no significa 
que sea para no ser sancionado o 
estar libre al 100 por ciento”.

“Se aprueba la cuenta pública 
en los términos y condiciones en 
que manda la Auditoría Superior del 
Estado para que siga el procedi-
miento de manera individual con 
cada uno de los funcionarios. Re-
cordemos que los funcionarios son 
responsables de manera individual, 
no se aprueba para que no haya 
ninguna observación”, puntualizó 
el auditor.

Recordó que la semana pasada, 
en la Legislatura local fueron apro-
badas diversas cuentas públicas: 
con 21 votos a favor, 0 en contra y 
0 abstenciones,  quedaron avalados 
los dictámenes de  las cuentas pú-
blicas del ejercicio fiscal del 2021 
de Guadalupe y Tlaltenango, y fue-
ron avalados en paquete y por una-
nimidad, los dictámenes de las 
cuentas públicas municipales de 
Fresnillo, Morelos, Ojocaliente, Ge-
neral Enrique Estrada, Cuauhtémoc, 

JESÚS CASTRO
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En cuanto a la percepción 
ciudadana de inseguridad, Se-
rrano Osornio dio a conocer que 
ésta ha mejorado en la capital, 
aunque en la encuesta de la 
ENSU realizada por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geo-
grafía (Inegi), Zacatecas sigue 
en las primeras posiciones.

Comentó que tienen un con-
tacto permanente con los ca-
pitalinos, reuniéndose de ma-
nera cons tante,   “en es tas 
reuniones el año pasado, nueve 
de cada 10 solicitudes eran te-
mas de seguridad; ahorita es 
una o dos las solicitudes por te-
mas muy específicos”.

EN CUATRO MESES 
SE RESOLVERÁ
DENUNCIA CONTRA 
EXALCALDE DE LORETO
Susticacán, Tepetongo, y Pánuco, 
relativas al ejercicio fiscal 2021.

“Luego ya es trabajo para la au-
ditoría, para abrir el periodo de in-
vestigación, citar a los funcionarios 
de manera particular, al tribunal de 
justicia administrativa de respon-
sabilidad de faltas graves y al Ór-
gano Interno de Control”, abundó. 
“Luego ya es trabajo para la audi-
toría, para abrir el periodo de inves-
tigación, citar a los funcionarios de 
manera particular, al tribunal de 
justicia administrativa de respon-
sabilidad de faltas graves y al Ór-
gano Interno de Control”, abundó. 

Aunque no recordó cuántas 
observaciones hizo la ASE al mu-
nicipio de Loreto ni los montos ob-
servados en los periodos del 2016 
al 2018 y del 2018 al 2021, Brito 
Berúmen resaltó que la denuncia 
recién recibida es por un caso en 
particular y es solo éste el que se 
va a investigar. 

Si las observaciones hubiesen 
sido por el mismo hecho, aclaró, 
éstas se acumulan a la cuenta pú-
blica y se informa a los denunciados 
que ya está en avanzado estado 
de determinación de faltas graves 
o si no estaba la observación se abre 
la investigación para determinar si 
es procedente o no.

En este caso, con la determina-
ción de procedencia, la ASE abrió 
un periodo para investigar, hacerse 
llegar de los elementos, elaborar un 
informe para la Comisión de Vigi-
lancia de la Legislatura para infor-
mar qué está haciendo el ente fis-
calizador y luego citar a cada una 
de las personas involucradas.

que es cierto que hay momentos 
difíciles; hay momentos en los que 
todavía enfrentamos esta violen-
cia que dejaron crecer por tanto 
tiempo. Pero yo les aseguro que 
esta coordinación, estas reunio-
nes diarias, encabezadas por el 
gobernador David Monreal Ávila, 
van a rendir frutos”, declaró.

Reyes Mugüerza aseguró que, 
en Zacatecas, se construye la me-
jor policía del país y reconoció que 
esto se debe al esfuerzo que ha 
impreso el secretario de Seguri-
dad, Arturo Medina Mayoral, y gra-
cias al esfuerzo de cada uno de 
los integrantes de las fuerzas de 
seguridad.

AUNQUE NO RECORDÓ 
CUÁNTAS OBSERVACIONES 

HIZO LA ASE A LORETO NI 
LOS MONTOS OBSERVADOS 
EN LOS PERIODOS DEL 2016 

AL 2021, RESALTÓ QUE 
SOLO ESTA DENUNCIA ES LA 

QUE SE VA A INVESTIGAR

http://ecodiarionoticias.com/notas/en-cuatro-meses-se-resolver-denuncia-contra-exalcalde-de-loreto-ral-brito 
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DESCONOCEN 
SI DMA 
ROMPIÓ LEYES 
ELECTORALES 
EN VISITA DE 
SHEINBAUM
TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- La dirigencia estatal del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Mo-
rena) desconoció si el gobernador David Mon-
real Ávila, junto con funcionarios estatales, 
violaron el principio de imparcialidad electoral 
al acudir a los pasados eventos proselitistas 
de Claudia Sheinbaum en Zacatecas. 

Rubén Flores Márquez, presidente del 
Consejo Estatal de Morena, comentó que, 
aunque el partido no vigila la participación 
de funcionarios en sus eventos, como fue 
la reciente visita de la coordinadora nacio-
nal de los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación a Jerez la semana pasada, 
dijo creer que estos pidieron permiso eco-
nómico para asistir en día hábil. 

“Nosotros no vigilamos esa parte; sin 
embargo, la autoridad es la que hará las 
observaciones pertinentes. Pero no creo 
que haya ningún problema tanto en la par-
ticipación del gobernador como de funcio-
narios públicos, a final de cuentas, ejercien-
do su militancia participaron en estos 
eventos”, respondió a pregunta expresa de 
Ecodiario Zacatecas. 

Sobre el uso del Sistema Zacatecano 
de Radio y Televisión para la transmisión 
de un evento proselitista y dirigido a la mi-

ZACATECAS, ZAC.- El Comité Directivo Es-
tatal del Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI) descartó los posicionamientos 
que tienen otros actores políticos locales 
sobre el bajo nivel de preferencia que tiene 
la candidata a la Presidencia de la Repúbli-
ca por el Frente Amplio por México, Xóchitl 
Gálvez Ruiz. 

“Nosotros respetamos su opinión. Si no 
ven la realidad que tiene el estado, menos se 
van a dar cuenta de la realidad electoral que 
viene para el 2024”, respondió el dirigente del 
PRI en Zacatecas, Carlos Peña Badillo. 

En conferencia de prensa, Peña Badillo 
aseguró que está convencido que para el 

ZACATECAS, ZAC.- El recién conformado 
equipo de Ulises Mejía Haro, José Luis 
Medina Lizalde y el senador José Narro 
Céspedes advirtieron que estarán alertas 
en el cuidado del proceso interno en la 
elección de perfiles para el Senado, in-
cluso si es en contra de alguno de ellos 
mismos. 

Tras reafirmar su compromiso en la 
“construcción de unidad” en torno al pro-
yecto de Claudia Sheinbaum y la deno-
minada Cuarta Transformación, los tres 
aspirantes a obtener un cargo de elección 
popular expresaron que estarán dispues-
tos a “dar una batalla jurídica” ante “las 
anomalías que suelen presentarse en 

litancia de su partido, lo que consistiría 
también en una falta electoral al usarse 
recursos públicos del Estado para ello, la 
dirigencia de Morena aseguró que ésta 
fue realizada por el canal en su ejercicio 
periodístico. 

“Yo creo que para nada se rompe algu-
na de las reglas. En su momento, si hay 
alguna condición legal, ellos tendrían que 
subsanar en lo particular. Pero la verdad es 
que nosotros hicimos la invitación a todos 
los medios de comunicación, a toda la gen-
te que nos pueda ayudar a llegar a más 
zacatecanos a recibir este mensaje”, expli-
có Mariano Casas Valadez, secretario ge-
neral de Morena en el estado. 

Lo anterior fue mencionado en confe-
rencia de prensa, a la que convocaron para 
hacer un recuento de la pasada visita de 
Sheinbaum y los resultados obtenidos en 
el evento con simpatizantes y la militancia, 
destacando el gran aforo que se obtuvo el 
pasado 19 de octubre en el Gimnasio Ge-
naro Borrego. 

Según la dirigencia estatal, Claudia 
Sheinbaum destacó el papel de Zacatecas 
a nivel nacional como un referente en la 
organización política con la conformación 
de comités para el próximo proceso elec-
toral del 2024.

próximo proceso electoral se tendrá una 
votación importante a favor del FAxM en 
los municipios y la Legislatura local, “y por 
supuesto que vamos por la Presidencia de 
la República”, así como por una mayoría en 
el Senado y el Congreso de la Unión.  

“Nosotros en lo nuestro y ellos que le 
sigan echando ganas a destruirse todos los 
días”, dijo Peña Badillo, quien señaló que 
entre los perfiles que se consideran para 
representar a la coalición en el proceso 
electoral del 2024 se cuenta con hombres 
y mujeres tanto jóvenes como con expe-
riencia que “están trabajando en territorio”. 

VIGILARÁN 
PROCESO PARA 
REPRESENTAR 
A LA 4T

este tipo de procesos”. 
 “El Oso” Medina indicó que los equipos 

jurídicos de cada uno de ellos unirán es-
fuerzos en recabar pruebas para presen-
tar ante la ley en caso de detectar prác-
ticas irregulares durante el proceso 
interno del Movimiento de Regeneración 
Nacional y los partidos aliados. 

DESCARTA PRI ESTATAL 
CRÍTICAS A XÓCHITL 
GÁLVEZ

https://ecodiarionoticias.com/notas/descarta-pri-estatal-crticas-a-xchitl-glvez
https://ecodiarionoticias.com/notas/advierten-ulises-narro-y-el-oso-que-vigilarn-proceso-para-representar-a-la-4t


PRESENTAN LA EDICIÓN 2023 
DEL TIANGUIS DE DÍA DE MUERTOS

TRABAJAN EN EL 
EXTRANJERO MÁS 
DE MIL ZACATECANOS
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ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde José Saldívar 
acudió como invitado especial a la clausu-
ra de las Jornadas Académicas de la Es-
cuela Estatal de Conservación y Restau-
ración de Zacatecas ‘Refugio Reyes’ en el 
marco de su 12 aniversario.

Durante tres días, 55 estudiantes de 
esta institución educativa formaron parte 

RECONOCE JOSÉ SALDÍVAR A ALUMNOS 
DE ESCUELA DE CONSERVACIÓN 

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- La capital realizará el 
tradicional Tianguis de Día de muertos 
que se llevará a cabo a partir del viernes 
27 de octubre y culminará el viernes 3 
de noviembre.

Para la edición 2023 se contará con 
la participación de aproximadamente 
200 comerciantes que ofertarán una 
gran variedad de productos como pan 
de muerto, flores, frutos de temporada, 
calaveras de dulce, disfraces, antojitos 
mexicanos, entre otros.

El regidor presidente de la Comisión 
de Comercio, Óscar Martínez, explicó que 
durante el tianguis se realizarán diversas 
actividades para toda la familia, y así fo-
mentar una convivencia sana que sume 
a la regeneración del tejido social.

Por su parte, el director de Análisis de 
Ingreso, Ulises Argüelles, destacó que la 
instalación del tianguis se lleva a cabo 
desde hace 40 años aproximadamente 
y ya es una tradición local, se informó en 
un comunicado.

Comentó que se realizarán verificacio-
nes constantes para asegurarse de que se 
respeten los espacios y que no ocurra nin-
gún altercado, esto de la mano de la Unidad 
de Protección Civil y Bomberos.

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

ZACATECAS, ZAC.- Jaime Pinales, subsecre-
tario de Empleo, destacó que hay más de mil 
zacatecanos trabajando en otros países gra-
cias a los programas de colaboración que se 
han firmado con México y con el estado.

Refirió que además de esos mil zacate-
canos trabajando en el extranjero gracias a 
estos programas, este año se han fomenta-
do otras 300 ofertas laborales.

Resaltó que uno de los principales países 
que pide a muchos trabajadores mexicanos 
y zacatecanos es el de Canadá, “con la más 
reciente visita a Zacatecas de su embajador, 
se aperturaron más áreas laborales ya no 
únicamente en el tema agrícola, sino en el 
tema aeroespacial, hotelería, gastronomía, 
algunas ingenierías”.

Dijo que específicamente para Canadá 
están abriendo alrededor de 100 empleos, 

además de que actualmente se tienen a más 
de 600 trabajadores laborando en el campo 
canadiense.

Mientras que “en el país de Alemania te-
nemos trabajando 28 enfermeras en el sector 
salud” añadiendo que ahora se están apertu-
rando trabajos en sectores de la construcción, 
sobre todo para quienes tengan carreras téc-
nicas, añadió Jaime Pinales que los salarios 
oscilan desde 30 mil hasta 70 mil pesos.

El titular de la Subsecretaría de Empleo 
añadió que también para el vecino país de 
Estados Unidos se tienen trabajos, principal-
mente en las entidades que colindan con el 
mar, ya que necesitan gente para el empa-
cado de pescados y mariscos.

Jaime Pinales también refirió que se vi-
sualiza que para el siguiente año Zacatecas 
pueda tener acuerdos para enviar trabajado-
ras de la Salud a Francia y en el tema aeroes-
pacial a Puerto Rico.

de las diferentes actividades que confor-
maron estas jornadas a través de la reali-
zación de paneles, cursos, talleres de aná-
lisis, mesas de trabajo, exposiciones y 
visitas guiadas, todas enfocadas al tema 
de la restauración y patrimonialización de 
edificios religiosos.

https://ecodiarionoticias.com/notas/reconoce-jos-saldvar-a-alumnos-de-escuela-estatal-de-conservacin-y-restauracin


PIDE SAÚL MONREAL LICENCIA 
DEL CARGO COMO ALCALDE
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EN SESIÓN DE CABILDO

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde, Saúl 
Monreal Ávila presentó su solicitud 
para pedir licencia de retirarse del 
cargo como presidente municipal, 
por tiempo indefinido, punto que 
fue aprobado por unanimidad en 
el pleno del cabildo.

Fue en el cuarto punto del or-
den del día, donde leyó la solicitud 
del entonces alcalde que con an-
ticipación presentó a los regidores.

“Quiero agradecerles a todos los 
miembros de este cabildo, a todos 
los que me acompañaron durante 
más de dos años, que todos los re-
solutivos se dieron conforme a la 
ley, conforme a derecho”, dijo.

Monreal Ávila explicó que siem-
pre se antepuso el interés por el 
municipio, ante un interés perso-
nal o político, por lo que recordó 
que a lo largo de dos años se tu-
vieron cosas buenas y aunque se 
tuvieron que tomar decisiones 
fuertes se logró con astucia ante 
la urgencia de la toma de decisio-
nes, posteriormente agradeció a 
los presentes.

“Fue un placer estar con uste-
des, siempre tuvimos un trabajo 
ejemplar, quiero reconocerle su 
actitud, su voluntad, para tener en 
Fresnillo muy en alto”, declaró.

“Sin distingo de partidos, todos 
trabajaron por Fresnillo, ojalá sigan 
así", afirmó Monreal Ávila, quien 
agradeció el trabajo de la síndica 
Argelia Aragón y del secretario de 
Gobierno, Martín Álvarez Casio.

También se aprobó la ratifica-

TEXTO Y FOTO:  CECILIA PALACIOS  

ZACATECAS, ZAC.- Un total de 25 
escuelas del estado recibieron 
las escrituras de los inmuebles 
que ocupan desde hace más de 
10, 25 y 30 años, gracias al tra-
bajo conjunto entre la Secretarías 
de Educación y Administración 
de Zacatecas, 

La secretaria de Educación, 
Maribel Villalpando Haro, mani-
festó que la firma de estas escri-
turas representa la regularización 
de inmuebles que fueron desti-
nados a la educación pública y le 
da certeza jurídica al patrimonio 
inmobiliario de los estudiantes 
del estado.

La titular de la Secretaría de 
Administración, Verónica Yvette 
Hernández López de Lara, expuso 
que los centros educativos bene-
ficiados pasaron hasta 30 años 
sin ser atendidos por los anterio-
res gobiernos, lo cual les impedía 
obtener recurso público para su 
mejoramiento y mantenimiento.  

En una primera instancia se 
firmó la cesión de derechos de sie-
te predios, cinco de los cuales per-
tenecen a escuelas de Loreto y 
dos a Guadalupe, hecho que re-
presentó un paso importante en 
la regularización de estos plante-
les, se informó en un comunicado.  

En un segundo momento, se 
celebró la firma de 16 escrituras 
públicas entre la Secretaría de 
Educación de Zacatecas y la Se-
cretaría de Administración con 
el Ejido de Zaragoza, Sombrere-
te, de planteles como Niños Hé-
roes, Francisco García Salinas, 
Independencia, Melchor Ocam-

ZACATECAS, ZAC.- el presidente 
estatal de este partido, Carlos 
Peña Badillo y la secretaria de Ges-
tión Social, Alejandrina Varela Luna, 
entregaron tinacos y calentado-
res solares en los municipios de 
Juchipila y Apozol y en un evento 
conjunto, en Tabasco, entregaron 
estos apoyos para este municipio 
y el de Huanusco como parte del 
programa “Aquí va el PRI”.

 En estas entregas, Carlos Peña 
Badillo destacó que la gente de los 
municipios hace al partido y por ello 
el compromiso de llevar apoyos para 
la economía familiar, considerando 
que el respaldo gubernamental está 
ausente, sobre todo en los munici-
pios que son oposición.

Y agregó, “hoy tenemos un PRI 
renovado y muy activo en todos 
los municipios, pero además con 
dirigencias responsables que pla-

ECODIARIO

ECODIARIO

DAN CERTEZA JURÍDICA 25 
ESCUELAS DE LA ENTIDAD

po, Fray Pedro de Gante, Sor Jua-
na Inés de la Cruz y Cuitláhuac, 
que tenían 25 años sin ser aten-
didos en este rubro.

En un hecho más de transpa-
rencia y legalidad, ambas depen-
dencias suscribieron dos testi-
monios con el  municipio de 
Guadalupe, para dar certeza a 

los planteles escolares Genaro 
Codina y un jardín de niños de 
nueva creación, que no habían 
sido atendidos.    

Dicha regularización se llevó a 
cabo en presencia de los comisio-
nados ejidales y de los notarios 
públicos Benito López Carlos y 
José Luis Cordero Rojas.

ENTREGA PRI APOYOS 
EN MUNICIPIOS

ción del acta de la cuarta sesión 
del Consejo de Desarrollo Munici-
pal (Codemun), que se llevó a cabo 

el 17 de octubre, luego de que Rita 
Quiñones, presidenta de la comi-
sión de Desarrollo Social, que des-

ahogó dicho punto.
Actualmente se solicitará que 

se mande llamar al suplente, y, 

mientras tanto, estará al frente 
Martín Álvarez Casio, secretario 
de Gobierno.

nearon, organizaron y solicitaron 
los apoyos de tinacos y calenta-
dores solares”.

En Apozol el presidente estatal 
del PRI y la secretaria de Gestión 
Social entregaron 52 tinacos y 37 
calentadores solares; en Juchipila 
se repartieron 49 tinacos y 36 ca-
lentadores, mientras que para Ta-
basco y Huanusco se entregaron 
33 tinacos y 25 calentadores.

Sobre el programa “Aquí va el 
PRI”, Alejandrina Varela Luna ase-
guró que el partido tiene el firme 
compromiso de ayudar y encabe-
zar las causas más sentidas de las 
y los zacatecanos para contribuir 
en su economía familiar.

Asimismo, dio a conocer que 
este programa se llevará a los 58 
municipios del Estado e hizo un 
llamado a la población para acer-
carse a las oficinas de Gestión So-
cial y conocer más a detalle los 
programas que implementa el PRI.
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CUMPLE MEDIO SIGLO 
LA EST 10 DE SAIN ALTO

SAIN ALTO, ZAC.- La Escuela Secundaria Técnica 10 
(EST) Benito Juárez García celebró 50 años de existen-
cia con un emotivo evento cívico que comenzó con la 
ceremonia de honores  a la bandera, a la que asistió el 
presidente municipal, José Luis Salas Cordero, como 
invitado especial. Daniel Mena Rojero, director del plan-
tel organizó el acto cívico que contó con la presencia 
de la Banda de Guerra del 97 Batallón de Infantería.

Durante el evento se develó una placa conmemo-
rativa referente al aniversario y se presentaron los gru-
pos de danza tanto de la institución y como de la Se-
cundaria Técnica 8 con sede en Sombrerete.

Esta ceremonia reunió a algunos exalumnos de la 
primera generación (1973- 1976), a personal docente 
y de apoyo que se jubiló o formó parte del plante en al-
gún momento, así como el alumnado actual.

ECODIARIO
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RECUERDAN AL POETA ANTONIO 
VALDEZ CARVAJAL

CONCEPCIÓN DEL ORO, ZAC.- El Instituto 
Municipal de Cultura organizó un 
evento conmemorativo en honor 
al 37 aniversario luctuoso del 
poeta Antonio Valdez Carvajal.

El acto contó con la par-
ticipación de diversas insti-
tuciones educativas que lle-
varon arreglos florales para 
depositar junto a las foto-
grafías del poeta y un alum-
no recitó una de las poesías 
más destacadas de Antonio 
Valdez. 

Además, se sumaron al 
evento escritores y poetas lo-
cales de renombre, como Ho-
norio Perea del Llano y Juan Mar-
tínez López, quienes cuentan con 
una amplia trayectoria en el ámbito 
literario. La Escuela Municipal de Artes par-
ticipó con varias presentaciones, también se hizo presente 
Rodolfo Handal, cronista municipal.

El alcalde, José Luis Martínez López, resaltó la importancia 
de continuar difundiendo la obra y legado de este poeta concep-
cionense a las nuevas generaciones “el evento fue una emotiva 
ocasión para recordar y honrar la memoria de Antonio Valdez 
Carvajal, y para destacar su influencia en la cultura local”.

Para finalizar se develaron las fotografías de las candidatas 
a reina de la Feria Regional de Concepción del Oro.

ECODIARIO



FRESNILLO, ZAC.- Martín Álvarez 
Casio, secretario de Gobierno, 
en conjunto con la Universidad 
Politécnica de Zacatecas (UPZ), 
anunciaron la carrera atlética 
5K, como una de las acciones 
para celebrar un aniversario más 
del plantel.

En el caso del gobierno local, 
el secretario detalló que se apo-
yará con recurso económico 
para duplicar los premios que se 
entreguen a los ganadores de la 
justa deportiva.

Declaró que el municipio 
siempre tendrá la disposición de 
sumarse y apoyar a las institu-
ciones educativas, y con ello 
ayudar a los jóvenes de Fresnillo.

El evento deportivo será el 
jueves 9 de noviembre a las 5 
de la tarde, donde se espera la 
participación de estudiantes del 
plantel y corredores de varias 
zonas del municipio.

La carrera iniciará en la Calzada 
del Peregrino, los corredores pasa-
rán por las instalaciones del 97 Ba-
tallón de Infantería para regresar al 
lugar donde se habían reunido.

Los premios se darán a los 
primeros lugares de las catego-
rías; 3 mil pesos al primer lugar; 
2 mil 500, el segundo; y 2 mil, el 
tercero. Lo anterior aplicará para 
las 18 categorías que se tendrán, 
en la que esperan también par-
ticipe personal administrativo.

 TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

ANUNCIAN CARRERA 5K PARA 
FESTEJAR ANIVERSARIO DE LA UPZ 
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EN FRESNILLO 



ZACATECAS, ZAC.- Elementos de 
la Policía Municipal capitalina, en 
conjunto con la Policía Estatal 
Preventiva (PEP), detuvieron a 
un hombre de 45 años, en la co-
lonia Sierra de Álica, por la pre-
sunta comisión del delito de robo.

A través del Sistema de Emer-
gencias 911, se solicitó el apoyo 
de la corporación, debido a que 
se había avistado a un hombre al 

ZACATECAS, ZAC.- Elementos 
de la Policía Municipal detuvieron 
a un hombre de 35 años, por la 
presunta comisión de violencia 
familiar.

A través del Sistema de 
Emergencias 911, se solicitó el 
apoyo de la corporación, ya que 
se encontraba un sujeto agre-
diendo a su pareja en la colonia 
Jardines del Sol.

Al acudir los oficiales, traslada-

ECODIARIO

ECODIARIO

DETIENEN A AMANTE 
DE LO AJENO EN 
COLONIA SIERRA 
DE ÁLICA

APREHENDEN 
A AGRESOR EN 
JARDINES DEL SOL
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interior de un inmueble.
Al acudir los oficiales, vieron 

al sujeto intentando sustraer tu-
bos con un martillo, quien al de-
tectar la presencia policial quiso 
esconderse; sin embargo, se le 
logró detener.

Tras realizarle una inspección, 
se le encontraron los siguientes 
objetos, los cuales fueron asegu-
rados: seis pedazos de tubo de 
cobre de diferentes medidas, dos 
pedazos de tubo galvanizado de 

diferentes medidas, un martillo 
con manija de madera y punta de 
fierro y un desarmador tipo cincel 
con mango de color amarillo en 
medio.

Por ello, el hombre fue dete-
nido y puesto a disposición de 
la Fiscalía General de Justicia 
d e l  E s t a d o  d e  Z a c a t e c a s 
(FGJEZ), para que la instancia 
realice las investigaciones per-
tinentes y determine su situa-
ción jurídica.

ron a la familia con un juez comu-
nitario para levantar un acta de 
hechos; sin embargo, al no llegar 
a un acuerdo, el hombre presentó 
un comportamiento agresivo, por 
lo que se realizó la detención.

Debido a que la víctima inter-
pondría su denuncia, el hombre 
fue puesto a disposición de la 
Fiscalía General de Justicia del 
Estado de Zacatecas (FGJEZ), 
para que la instancia realice las 
investigaciones pertinentes y 
determine su situación jurídica.
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GUERRERO.- HOMBRES ARMADOS ATACARON A ELEMENTOS DE LA 
POLICÍA MUNICIPAL DE COYUCA DE BENÍTEZ, EN EL POBLADO DE EL 
PAPAYO, EN LA CARRETERA FEDERAL ACAPULCO-ZIHUATANEJO. 
EL RESULTADO FINAL FUE DE 13 EFECTIVOS MUERTOS, ENTRE ELLOS UNA 
MUJER POLICÍA, FUENTES EXTRAOFICIALES INFORMARON QUE ENTRE 
ELLOS ESTABA EL DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA DE COYUCA DE 
BENÍTEZ, ALFREDO ALONSO LÓPEZ. TAMBIÉN SE REPORTARON DOS 
HERIDOS. 

ECODIARIO 

ASESINAN A 13 POLICÍAS 
DE GUERRERO

VAN DIPUTADOS DEL PAN POR 
REASIGNACIÓN DE PRESUPUESTO
ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- El grupo parlamentario 
del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cá-
mara de Diputados respaldará la propuesta 
presentada por la senadora Xóchitl Gálvez, 
con la cuál buscan reasignar recursos en fa-
vor de la seguridad, la salud, la educación, el 
campo, la economía y la igualdad, así lo infor-

mó el diputado federal, Miguel Ángel Varela.
El legislador detalló que ante la propuesta 

presentada por el Gobierno Federal, en la cual 
los incrementos significativos al gasto para 
el próximo año solo se ven en el Tren Maya y 
la refinería Dos Bocas, más no así en los ru-
bros prioritarios para el país, como los men-
cionados, Acción Nacional decidió lanzar esta 
contrapropuesta.

En la citada, Varela Pinedo, dijo que, en 
seguridad, se propone destinar 20 mil mdp 
para el fortalecimiento de las policías estata-
les y municipales y 200 mdp para la estrate-
gia de las madres buscadoras.

Asimismo, un total de 133 mil 774 millones 
de pesos para estados y municipios, 17 mil 
550 millones para el campo, 16 mil 560 mi-
llones para medio ambiente y 16 mil 260 mi-

llones para el desarrollo en movilidad y trans-
porte público.

También 17 mil millones para recuperar 
las escuelas de tiempo completo y estan-
cias infantiles, 10 mil millones para infraes-
tructura y de la misma forma se busca res-
paldar a los pueblos indígenas, al deporte, 
la cultura, el turismo, a los emprendedores, 
entre otros.
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“El ser lambiscón o manipulador, no debe tener el mismo valor que una 
persona preparada”

Un manipulador inteligente no 
necesita conocimientos superiores

LUNA 
MORENA Cuando no se nos da andar de 

lambiscones, nuestros jefes 
que en sus negocios trabajan 
siguiendo esta cultura, sim-

plemente pasan cerca de nosotros 
sin voltear a vernos,a pesar de saber 
la calidad que ponemos en el trabajo 
que se nos ha encomendado y el gus-
to al  estarlo realizando lo hacemos 
porque necesitamos el trabajo y para 
que se nos tome en cuenta, cuando 
haya el ascenso o el premio en efec-
tivo  al que todos aspiramos. 

El estar tan enfocados en nuestras 
actividades no nos permite disponer 
de un tiempo  que pudiéramos usar 
para  practicar la “lambisconería” que 
nos haga quedar bien con nuestros 
patrones. Desgraciadamente esto se 
da mucho en los diversos lugares de 
trabajo. Llámese tiendas comerciales, 
oficinas  del servicio  administrativo, 
o del  dominio privado, planteles edu-
cativos,  lugares de diversión, etc.

Pareciera que vale más el que anda 
de servil y de lamebotas, sirviendo sin 
contradecir nada de lo que el superior 
le ordene realizar; porque al poco tiem-
po lo vemos ocupando un cargo no-

table, sin haber hecho un examen, sin 
haber concursado y sin haber traba-
jado los años que se dicen para ver si 
uno merece ser promovido.

Mientras no nos guste conseguir-
lo de esa manera, sabemos que nues-
tra forma de hacer  cada una de las 
tareas encomendadas, nunca nos lle-
varán al sitio que pretendemos. No 
importa que nos quedemos tiempo 
extra, no importa que con nuestro di-
nero compremos la herramienta que 
a veces falta, tampoco que lleguemos 
antes que  todos… lo importante aquí, 
es esperar al principal con el vocablo 
de ese día y uno que otro regalito de 
su preferencia; que haga juego con 
su estatura, personalidad  y distinción.

Aclarando; no en todas los sitios 
de trabajo ocurren estas cosas, por 
lo menos no lo sabemos; pero cono-
cemos  dos lugares donde  los encar-
gados  se  llevan  pero  bien, bien, con 
los lambiscones, esos que apenas les 
truenas los dedos, o les hechas el chi-
flido entrenador y  aparecen donde 
son requeridos;  poniéndose a las ór-
denes del jefecito sin ningún pero, sin 
nada de contrariedades; porque los 

deseos del jefecito son las órdenes 
principales de lo que ese día  y  los  si-
guientes se debe de hacer.   

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

ANDAR LAS VÍAS

“La Ley Adjetiva Penal determina que es una obligación de que una persona 
pueda ser presentada ante una autoridad jurisdiccional para que pueda ser 
interrogada por las partes de hechos que le consten”

Testigo en materia penal

El Sistema Acusatorio Oral en 
materia penal indica que las 
partes tienen la posibilidad de 
proponer pruebas tendientes 

a demostrar su verdad histórica por 
conducto de su teoría del caso.

La propia Constitución establece 
esta posibilidad en el numeral 20 
Apartado B Fracción IV en lo concer-
niente a la persona señalada como 
responsable del ilícito y se indica de 
esta manera:

“IV. Se le recibirán los testigos y 
demás pruebas pertinentes que 
ofrezca, concediéndole el tiempo que 
la ley estime necesario al efecto y au-
xiliándose para obtener la compare-
cencia de las personas cuyo testimo-
nio solicite, en los términos que 
señale la ley.”

Ahora bien, la víctima también pue-
de accionar esta posibilidad y se indi-
ca en el mismo artículo previamente 

indicado pero en el Apartado C Frac-
ción II y reza de la siguiente forma:

“Coadyuvar con el Ministerio Pú-
blico; a que se le reciban todos los da-
tos o elementos de prueba con los 
que cuente, tanto en la investigación 
como en el proceso, a que se desaho-
guen las diligencias correspondientes, 
y a intervenir en el juicio e interponer 
los recursos en los términos que pre-
vea la ley.” 

La propia Constitución indica que 
es un Derecho Fundamental que el 
probable responsable conozca las per-
sonas o testigos que deponen en su 
contra con el objeto de tener la even-
tualidad de conocer su dicho y poder 
contrainterrogarlos.

Una de las pruebas de mayor uso 
es la Testimonial, la Ley Adjetiva Penal 
determina que es una obligación de 
que una persona pueda ser presen-
tada ante una autoridad jurisdiccional 

para que pueda ser interrogada por 
las partes de hechos que le consten.

Ahora bien, dicha obligación cesa 
en dos supuestos esenciales el pri-
mero que es el enmarcado en el ordi-
nal 361 del Código Nacional de Proce-
dimientos Penales cuando ocurran 
las siguientes condiciones:

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

SALVADOR 
CONSTANTINO

Licenciado en Derecho por la 
UAZ.

CONSEJOS LEGALES
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